

令和7年9月5日発行

富山市立興南中学校 学校だより



『創造・敬愛・不撓』



残暑に負けず、充実した2学期に

校長 作道 正也

9月に入つても暑さがおさまる気配はなく、しばらくは続きそうです。報道によると、今年の夏の平均気温は平年よりも2.36度高く、これまでの最高だった昨年や一昨年の1.76度を大幅に上回って、観測史上最も暑い夏だったということです。

富山県の猛暑日年間観測日数

(昨年までの記録)

順位	年	日数
1位	2023 (R5)	30日
2位	2018 (H30)	22日
3位	2022 (R4)	21日
4位	2024 (R6)	20日
5位	2010 (H22)	19日
6位	2007 (H19)	16日

右の表は、気象庁のデータをもとに、富山県で猛暑日が観測された日数(昨年までの記録)をランキングにしたもの。今年は8月31日までで26日間あったので、暫定2位になります。

皆さんご存じの通り、気象予報の用語では、25度以上30度未満の日を「夏日」、30度以上35度未満の日を「真夏日」、35度以上の日を「猛暑日」としています。また、最低気温が25度以上の夜は「熱帯夜」です。ちなみに「猛暑日」という言葉が気象予報の用語として追加されたのは2007(平成19)年のこと。このとき「熱中症」という言葉も同時に加わりました。それ以前は「日射病」や「熱射病」という言葉を使っていたことを懐かしく感じます。そして「猛暑日」という言葉が使われるようになって、まだ20年経っていないことを意外に感じます。それ以前は35度以上になる日はあまりなく、特別な言葉で表す必要がなかったのでしょうか。

実際に気象庁のデータを見ると、富山県の年間猛暑日の日数が初めて二桁になったのは1994(平成6)年で14日間でした。それ以前は年間0~2日という年がほとんどで、逆に1994(平成6)年以降、年間0日という年はありません。そして令和4~7年が猛暑日の多かった年の上位を占めることは、気候変動、地球温暖化が近年、急激に進んでいることを示しています。

33日間の夏休み期間中、富山県に熱中症警戒アラートが発表されたのは17日間でした。本校では、生徒の健康・安全を第一に考え、熱中症警戒アラートが発表された日は原則部活動を行わないこととしたため、夏休み中、部活動を行えた日はとても少なくなってしまいました。残念な気もしますが、酷暑の中、運動をすることは大きなリスクがあります。夏休みこそ部活動に打ち込み、さわやかな汗を流す、という自分の中にはあつたこれまでの固定化されたイメージから一旦離れる必要を感じました。

気候変動をはじめとした環境問題だけではなく、情報通信技術の発達、価値の多様化等、生徒を取り巻く環境は近年、急激に変化しています。従来のイメージ、概念にとらわれず、柔軟な思考で、これから変化の激しい社会を生きていく生徒にどんなことが大切かということを考えていきたいと思います。

さて、学校は8月27日に始業式を行い、2学期をスタートさせました。2学期は、一番長く、行事が数多くある学期です。いろいろな場面で挑戦し達成感を得られるチャンスが多くあります。一つ一つのことに挑戦する気持ちを忘れず、粘り強く取り組んでいくことを期待します。この暑さはまだしばらく続くようですが、暑さに負けず、2学期の学校生活を充実させてほしいと思います。

学校評価アンケートのご報告～皆さまの声を、これからの中学校づくりに生かします～

「よく当てはまる」・「やや当てはまる」が80%を超えた項目

〈学校生活について〉

「学校を居心地の良い場所だと思っている」「自分のよいところをのばすことができた」

〈他との関わりについて〉

「仲間に思いやりをもって関わることができた」「仲間のよさを認めてお互いに高め合うことができた」「学校生活の色々な場面で人権やいじめについて考えることがあった」

〈学習について〉

「授業で『わかる』『できる』と感じることがある」「一人一台端末を使って理解を深めることができた」

〈教職員との関りについて〉

「あなたの気持ちを話しやすい先生がいる」「先生は、あなたのよさを認めたり励ましたりしてくれる」

「よく当てはまる」・「やや当てはまる」が80%を下回った項目

〈学習について〉

「家庭学習の習慣が身に付いている」

〈家庭生活について〉

「スマートフォンやSNSの使い方について家庭でルールを決めている」

〈保護者・地域との関わりについて〉

「学校は教育方針を保護者に理解されるように努めている」

「学校は、ホームページや便り等で、保護者や地域へ情報を発信している」

「地域の活動に進んで参加している」

学校の取り組み（改善策）

- ・学ぶ意義や、進路について考え、具体的な目標を設定することで家庭学習の定着を図る。
 - ・スマートフォンやSNSの正しい使用の仕方について考える機会を設定する。
 - ・ホームページやtotoruを活用して、情報を発信していく。
- いただいた声を大切にし、子どもたちがより安心して学び、成長できる学校づくりを進めてまいります。今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

2学期の行事予定

9月 5日（金）第3回学校運営協議会	10月 18日（土）育友会資源回収
13日（土）市新人大会（陸上競技）	10月 28日（火）興南の集い
20日（土）授業参観／学校公開日	10月 30日（木）2学年校外学習（金沢市）
25日（木）体育大会	11月 5日（水）中教研学力調査（～6日）
26日（金）振替休業日	11月 7日（金）1学年校外学習（富山市）
10月 1日（水）中間考査（～2日）	11月 12日（水）第4回学校運営協議会
4日（土）県中学校駅伝競走大会	11月 25日（火）学期末考査（～27日）
5日（日）県中学校文化祭	12月 17日（水）学期末懇談会（～19日）
10日（金）市新人大会（～12日）	12月 24日（水）終業式
16日（木）教育相談（～30日）	

ホームページをぜひご覧ください

本校では、生徒の活動の様子をホームページで随時、発信していきます。普段の学習の様子や学校行事の様子、部活動の様子等、生徒の生き生きとした姿をぜひご覧ください。なお、急な下校時刻の変更や配布文書は、連絡アプリ「totoru」にてお知らせいたしますので、

こちらもご活用ください。よろしくお願いします。

ホームページ URL <https://swa.toyama-city.ed.jp/toyama117>

QRコード

